REDACCIÓN
ADMINISTRACIÓN
E IMPRENTA
Ballesterías, 20 y 35
Teléfono núm. 5



Gerona & pre-trimestre
España 5 id. id.
Unión postal 40 id. año
Número suelto 10 cts.

Año XXXIII Núm. 58

Martes II de marzo de 1919

Al margen de la Conferencia

Siguen celebrando sesiones tanto el Consejo de los Diez, como las diferentes comisiones, que actuan aparte, para dictaminar sobre puntos especiales cometidos a tècnicos y especialistas pero con motivo de la ausencia de Wilson y del atentado contra M. Clemenceau apenas se han tenido sesiones plenarias para estudiar los dictamenes, discutirlos y tomar los acuerdos que se estimen convenientes.

Esta paralización aparente va a cesar en breve, pues afortunadamente las consecuencias del atentado han sido poco graves, pues sólo han tenido virtud para retardar los trabajos por unos dias, ya que el «viejo Tigre» ha vuelto de nuevo a sus habituales ocupaciones, y también porque el presidente yanki está de regreso de su rápida excursión y llegará a Paris dentro de poco, habiendo llegado ya Lloyd George que ha permanecido en Londres una porción de días.

Mucho trabajo tiene por delante la Conferencia de la Paz, porque son muchisimos y muy complejos los asuntos que ha de tratar y resolver, dificultados además por los encontrados intereses que tiene que conciliar, sin contar con el magno de la Liga de Naciones, que, según se dice, se trata de ultimar antes de entrar de lleno en las materias propias de la Conferencia, porque muchos puntos han de someterse a las deliberaciones de todos los actuales componentes de la Liga de las Naciones.

No es cosa fácil, en verdad, la constitución de esta especie de Congreso internacional, al que se concederan también atribuciones de Supremo Tribunal de pueblos, y es más dificil todavía arbitrar el medio de dar fuerza coactiva a las decisiones del mismo, aun partiendo de la base de la dejación en beneficio del mismo de una parte de la soberanía y de la absoluta independencia de las naciones.

Son tantos los asuntos de alta política, de diplomacia, de cuestiones sociales y del trabajo, de economía y finanzas, y de relaciones internacionales, no sólo entre los actuales aliados y asociados, sino con los pueblos neutrales y con los que han sido enemigos, y es tan difícil y escabroso dar efectividad a los acuerdos cuando surjan los discolos y agresivos, que ha de haber siempre serias complicaciones cuando se

tenga que apelar a la fuerza para hacerlos obedecer.

Todo esto, no obstante, las grandes naciones aliadas se las prometen muy felices y esperan obviar todos estos graves inconvenientes, y no hay que decir que deseamos vivamente que logren ponerse de acuerdo y que encuentren la fórmula de librar a la humanidad, siquiera sea por un largo período, de nuevos y espantables horrores y de tragedias tan dolorosas como las pasadas en los últimos años.

LA UNION POPULAR ITALIANĂ

En el Congreso de las juntas diocesanas el doctor Vigorelli, vocal de la Junta directiva de la Unión Popular de Italia, expuso el programa de la nueva organización, condensándolo en los siguientes puntos:

La Unión Popular acoge a los católicos de todas las clases sociales, pero especialmente a la gran multitud del pueblo, en torno a un solo centro común de doctrina, de propaganda y de organización social.

Su lema y propósito son la defensa del principio cristiano en la sociedad, conforme a las enseñanzas de la Iglesia, por los medios siguientes: Educando al pueblo italiano sobre los problemas religiosos, éticos, sociales, civiles e intelectuales de la época presente: impulsando a un trabajo práctico para la elevación moral y material de todas las clases.

A tal objeto, la Unión Popular organizará un centro de estudios; de informaciones sociales y apolegèticas y de difusión de la cultura cristiana; mantendrá secretariados para la redacción de las publicaciones sociales, para la propaganda oral y para las obras de Prensa, postescolares y otras análogas; sostendrá entre los grupos parroquiales circulos de cultura, escuelas profesionales, bibliotecas populares, etc., y coordinará y dirigirá todos los trabajos de acción católica italiana.

Como el ideal de la Unión Popular es en el presente momento histórico imprimir un poderoso y decisivo impulso a la obra de educación cristiana de la obticiencia nácional colectiva por medio de la cultura, se formará una comisión de personas competentes que tendrá a su cargo organizar una biblioteca central apologètica y científicosocial a disposición de todos los católicos; establecer una oficina o secretariado de informaciones y de orientaciones científicoculturales; atender a la organización de los institutos subsidiarios de cultura superior, creando en ellos catedras de Apologética, Filosofía, Sociología, Derecho, etc., hasta llegar en Italia a la creación de una Universidad Católica, y, últimamente, asesprar a la oficina central de la Unión Popular en todo lo relativo a la preparación de publicaciones.

A los fines de la vulgarización practica y social de la cultura, se editarán periodicos, revistas, folletos y opúsculos, que sirvan para orientar a la opinión publica sobre asuntos y temas de palpitante actualidad.

Mercados y Cosechas

En virtud de una disposición de Abastecimientos los sindicatos de fabricantes de harinas de las provincias señaladas como productoras no podrán adquirir trigo desde la promulgación de dicha Real orden, más que en su propia provincia.

Los sindicatos de las provincias consideradas como no productoras de trigo podran adquirirlo en las zonas de compra que se expresan.

Por lo que se refiere al Sindicato de Gerona podrá adquirirlo en la provincia sin reprocidad, y además en Lérida, Huesca, Burgos, Valladolid, Ciudad Real y Badajoz.

Por la Escuela Superior de Agricultura de Barcelona se anuncia el comienzo para el dia 17 de este mes, de los siguientes cursillos:

«Fabricación de esencias e industria cítrica», por don Francisco Novellas.

«Equicultura y zootecnia del ganado de pie redondo», por el señor Rosell Vila.

«Analisis de abonos», por don Francisco Novellas.

«Viña y olivos», por don Juan Angel Genis.

«Economia agricola», por don Pedro J. Girona.

Instrucción pública

Visito al Rector, el maestro de San Pedro de Vilamajor don José Pericot, comisionado por aquel Ayuntamiento para tratar de la edificación de nuevas escuelas, cuyos anteproyectos se van a hacer de un momento a otro.

En el Rectorado se ha recibido el proyecto, planos y presiduestos de las nuevas escuelas de Caldas de Malavella, que el Rector ha remitido al ponente señor